



# Mi Universidad

## Ensayo

*Nombre del Alumno: Flor de Liz García Mendoza*

*Nombre del tema: ¿Qué PIENSAN LOS HOMBRES Y LAS MUJERES?*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Sexualidad y genero*

*Nombre del profesor: Mónica Liseth Quevedo Pérez*

*Nombre de la Licenciatura: Psicología*

*Cuatrimestre: 8*

*Lugar y Fecha de elaboración: Pichucalco, Chiapas, 2 de febrero del 2023*

## **¿QUE PIENSAN LOS HOMBRES Y LAS MUJERES?**

Desde que aprendemos a socializar (comenzando en guardería o preescolar) comenzamos a hacer amigos, desde una edad temprana nos enseñan los valores; entre todos ellos, la Amistad.

La amistad y el amor tienen bastante significados desde muchas perspectivas, incluso, desde nuestra experiencias, una cosa muy comun en nuestra sociedad es que los chicos y las chicas no pueden ser amigos por muchas diferencias que sitúan ambos sexos o quizás porque de ello puede surgir el enamoramiento, es normal que la gente vea “bonito y tierno” una relación de “amor” entre niño y niña, cuando no debería ser así; y tampoco podemos incitar a que las niñas se vistan bonitas para los niños o que hacerles ver que si un niño te molesta es porque le gustas, opiniones que siempre hemos escuchado y se supone que es normal. Los pequeños infantes están en un etapa en donde no les interesa verse bien o buscar un compañero eterno, sino de juegos y caramelos. Y si ha habido casos en que hemos sentido que ese niño o niña es muy lindo/a, pero la manera de ver el amor en los niños es inocente e ingenua.

Ahora, incluso hay distorsiones entre la amistad entre hombres y mujeres, en la niñez, es sencillo ser amigos por los juegos en comun, sin embargo, cuando se trata de juegos conceptuados por genero también hay cierta superstición que es vista solo por los adultos, temen del futuro solo porque un niño le gusta jugar a “la hora del te” o sienten amenazas de que una niña que juega futbol sea mejor que los demás niños.

En la adolescencia, chicas y chicos están separados por los temas que a ellos les importa, los chicos hablan de videojuegos o deportes, las chicas hablan de chicos y sentimientos, es comun saber eso porque siempre que he estado con mi grupo de amigas se hable de los problemas que tienen con la familia y de anécdotas que tienen con chicos, o en casos especiales también de chicas por un modo: criticar. A chicas que les cae bien y chicas que les cae mal debido a la cultura machista que se nos impone, la primera vez que yo hable de una chica con mis amigas es para decirles que era mi novia. Yo nunca me dedique a hablar mal de una chica y

no opinaba al respecto cuando las escuchaba a las chicas sobre eso, aun así a pesar de estar de acuerdo o no yo apoyaba a mis mejores amigas, aunque me arrepiento mucho de no haberles creído cuando sentían que otras chicas parecían no soportarlas, me di cuenta muy tarde de las señales, quizás es ahí en donde se mide la verdadera amistad, yo era una mediadora que tenía compatibilidad con todas las chicas, quizás para mí era una desventaja porque no podía ver los defectos de cada una o hablar mal de ellas, pero será por eso que dicen “el enemigo de una mujer es otra mujer”, nunca supe si también hablaban mal de mí, pero esa frase quizás la debió de inventar un hombre que vio como su esposa y su amante se peleaban.

*Las mujeres son celosas de sus amigas y la ausencia de la otra les pesa (UDS, 2023)*, Las chicas deseamos estar 24/7 con nuestras amigas, la compatibilidad sentimental es más fuerte entre nosotras por lo sensible que somos y debido a que nos permiten conocernos unas con otras, los chicos no comprenderían eso porque quizás sus reuniones solo se basen en jugar y si en dado caso en hablar de sexo (y hablo de pornografía claro), pero los chicos nunca se dedican a hablar de problemas con otros.

*“Para las mujeres son terapéuticas las charlas con las buenas amigas porque les ayudan a procesar y metabolizar lo emocional: son escuchadas, comprendidas y amparadas. En cambio, los hombres establecen relaciones a partir del hacer, es decir, de las actividades compartidas”.* (Cruppi, 2023).

Como dije, muchos se piensan que si una chica y un chico se hacen amigos es para ser novios, no se da en todos los casos, a veces las chicas que están cansadas o decepcionadas de la amistad en su mismo género terminan siendo parte de un grupo de amigos chicos en el que se sienta aceptada sin ser vista con morbo, mi hermano como yo, tiene escasos amigos chicos (dos de ellos son primos lejanos), en secundaria cuando necesitaba hablar de la única chica que le gusta a quien creen que se lo decía: A mí, y la razón es porque los hombres confían en el criterio femenino para encantar a una chica, porque está claro que los

hombres no tienen los mejores consejos cuando se trata de chicas, mi hermano me contaba para desahogarse, quizás porque nos ven más propensas a darles una vista más clara de sus asuntos. Estoy segura de que los chicos buscan amigas chicas para sentirse aceptados de compartir sus sentimientos sin burla o críticas.

*Desde el punto biológico, el enamoramiento, tiene su origen en el cerebro, más específicamente en la corteza cerebral; principalmente por la descarga de la hormona dopamina que hace que tengamos estímulos placenteros. (Montoya, 2022), no nos enamoramos con el corazón, sino con la mente en palabras resumidas, cuando se habla de sexo y amor, se les considera como temas difíciles de mencionar, debido al mal manejo de la información, se les consideraba un “pecado” desear hacer sexo antes del matrimonio, permanecer virgen hasta casarse y masturbarse, en el pasado eso no era bien visto debido a la mentalidad religiosa dictada por los sacerdotes, porque en ningún momento la Biblia menciona el sexo, se habla de procreación y ni hablar de la menstruación, porque no eran temas teológicos era por eso que no era bien comprendidos.*

El amor y el enamoramiento se confunden, es feo pensar que haya ideas de que el amor de antes era mejor, cuando literalmente nuestros abuelos y abuelas, la mayoría no se amaban; solo fueron matrimonios arreglados, es ahí donde quizás la palabra “Amor” es tan difícil de entender.

El amor varía de demasiados ámbitos de estudio, incluso fue muy sobrevalorado por las canciones, poemas, películas y cuentos de hadas, solo dejándonos ver el inicio de lo que sería una hermosa relación y ver que los conflictos y dificultades pueden superarse por el amor verdadero, se les enseña desde pequeños esa distorsionada vista del amor, la realidad es que preferimos ese concepto y tomarlo real porque es lo que deseamos, el romance debería dejar de ser un género para meterse en solo ficción, porque nada de lo que los autores describen el amor en sus canciones y libros es cierto, porque eso no se refleja en la vida real, pero podemos experimentarlo si es lo que preferimos, pero nada saldrá como en nuestras fantasías.

“Tu galan de pelicula” es un libro que escogi al azar, solo deseaba tener un libro nuevo, y algo en que entretenerme; costo 100 pesos y se notaba por sus paginas que estaba muy descuidada, pero se podria leer, ninguna letra o palabra se borro y tiene sus hojas completas, crei que era un libro de romance, ni siquiera lei la sinopsis cuando me di cuenta que no era una historia, pareciera la tesis de una chica que estudia comunicaci3n, los temas a tratar es sobre entender a los hombres y a las mujeres basandose en las peliculas populares de romance, gira en torno en las diferentes personalidades que las mujeres amamos de los personajes de pelicula, es una critica social porque incluso hay lineas de tiempo que relatan la masculinidad y femeninidad del pasado y del futuro, asi como los cambios drasticos en los roles que hay entre noviazgos y matrimonios, tal como las opiniones y experiencias de la propia escritor y sus entrevistados, utilice muchos puntos de ese libro para dirigirme a explicar el siguiente punto a tratar.

*“la ausencia de una figura paterna o masculina puede contribuir a la falta de identificaci3n del ni1o con un hombre y entonces se identifica con la madre o con una figura femenina”*, cuando vi aquello en la diaspositiva de la clase de sexualidad y genero, vino a mi mente dos puntos que me hicieron recordar ¿De donde lei eso?, porque fueron muy similares, y despues de buscarlo en el libro que ya anterior dije es cuando lo busque:

**1926- El panico de tener un hijo afeminado era tanto que se favorecio la educacion separada de ni1os y ni1as, porque el contacto con mujeres podia diluir la masculinidad del hombre. (William Allen White, Boys, The and Now) (White, 2013)**

**1937- en las circunstancias ideales, el padre debe ser compresivo, tolerante, pero a la vez decisivo y masculino. La madre debe de tener gentileza, paciencia y pasividad asociada con la feminidad, si la madre es dominante en**

**la relacion, el hijo puede resultar homosexual.<sup>1</sup> (Dr. George W. Henry, American journal of Psychiatry) (W., 2013)**

Me hubiera gustado decir que aquella idea de que un niño criado por mujeres es motivo de homosexualidad, es tan falsa como el amor de mi padre, porque no tiene sentido, mi hermano ha vivido conmigo, mi mamá y mi madrastra, seguido de mi abuela, y mis dos tías, nuestros tios nunca fueron unas figuras paternas, para nosotros eran tios y ya, asi que si, nos criamos con figuras femeninas, pero mi hermano no es homosexual, es un flojo y un arrogante pero conoce los quehaceres basicos porque puede limpiar la casa, el patio y cocinarse, y me ayudaba a la mitad de las tareas del hogar cuando era estudiante (porque ahora trabaja y cuando es su día de descanso no quiere hacer nada).

Claramente nos estan dando entender que la mejor crianza para formar hombres es a fuerza tener una figura de autoridad masculina, el padre, no desacredito a la familia tradicional, pero lo importante para la crianza de un niño es un hogar seguro con comida asegurada, educacion y afecto.

Tener una mamá que domine la crianza de un niño no quiere decir que el niño salga gay<sup>2</sup>, ahora, voy a basarme en la letra de una cancion para definir mejor las ideas que trato de hacer entenderme entender.

Simón tenia su madre y su padre, una familia normalmente correcta, muchos han bailado esta cancion ignorando la letra de la cancion o pasandolo por alto:

*Es el verano del 56*

*El orgullo de Don Andrés "por ser varón"*

*Fue criado como los demás*

*Con mano dura con severidad, nunca opinó*

*"Cuando crezcas vas a estudiar*

---

<sup>1</sup> Orientación sexual basada en la atracción romántica y sexual entre personas del mismo sexo

<sup>2</sup> Hombre que se siente atraído sexual y romántica por otro hombre

*La misma vaina que tu papá*

*Oyelo bien, tienes que ser un gran varón*

Simón fue criado por el estilo de crianza autoritario, el más conocido y de la cual, por el siglo XX era visto como la única forma de educar hijos, la canción nos muestra a Simón, una mujer transexual, su padre no lo hizo así, como vimos en la letra de la canción, su crianza no influyó en que su hijo se convirtiera en una mujer, Simón de niño o al crecer descubrió su identidad sexual que estaba oculta por la presión de ser el estereotipo de hombre que la época infundía, es ahí la siguiente frase que dicta en la canción:

*"No se puede corregir a la naturaleza*

*Palo que nace dobla'o jamás su tronco endereza"*

El compositor Omar Alfanno, escribió esta canción basándose en una historia verdadera de su amigo, una mujer transexual que murió de SIDA<sup>3</sup>, quien para esos años era una enfermedad mortal y conocida solo por ser afectados los homosexuales, es ahí que el final de la canción redacta que Simón murió de "una extraña enfermedad".

"El gran Varón" cantado por Willie Colón, y conocido en Latinoamérica por su pegadiza instrumental, la canción que nunca falta en las fiestas, esa es la canción que relata la historia de Simón.

Y así, esta historia no terminaría, la sociedad va cambiando, las mujeres y los hombres cambian y los conceptos de amor y enamoramiento con el tiempo estarán claros si los comprendemos a medida cuando ejecutemos nuestras relaciones, nunca hay que temer o ignorar de estos temas comunes, hay que evitar las expectativas que tenemos de acuerdo a los roles de género, ninguno seremos mejores que otros, lo importante es disfrutar de lo que hacemos mejor y lo que nos gusta, no existe un motivo para competir, porque incluso hasta en el amor competimos, creemos que las mujeres son mejores novias en... o que los hombres son mejores novios en...

---

<sup>3</sup> Siglas de Síndrome de inmunodeficiencia adquirida

Aclaro, que hay que identificar tambien la personalidad para escoger a tus parejas, y evitar la violencia, porque el amor siempre puede venir con muchas sorpresas negativas y positivas.

# Trabajos citados

Cruppi, M. (2023). Amistad. En UDS, *Sexualidad y genero* (pág. 96). Comitan.

Montoya, E. M. (2022). *hakuna psicologos*. Recuperado el 6 de abril de 2023, de Qué es el enamoramiento, etapas, síntomas y características:  
<https://www.hakunamatata.com.co/blog-hakuna-matata/psicologia-de-pareja/enamoramiento/>

UDS. (2023). Amistad. En UDS, *Sexualidad y genero* (pág. 96). Comitan.

W., G. (2013). Seguridad. En D. Mallet, *Tu galan de pelicula* (pág. 46). Ciudad de Mexico: Grijalbo.

White, W. A. (2013). el amigo gay. En D. Mallet, *Tu galan de pelicula* (pág. 219). Ciudad de Mexico: Grijalbo.